
L’Esperto Risponde 

 
 
Vi sarei grato se mi forniste il seguente chiarimento: come ci si deve comportare, in un torneo 
Howell a coppie (4 o 5 tavoli), qualora le coppie di un tavolo abbiano giocato i boards sbagliati pe-
raltro già giustamente giocati da altre coppie ad un turno precedente? 
 
Sentitamente Vi ringrazio 
Furio Barlettai 
 
 
 
 
Caro Fulvio, 
 
risposta assai semplice, che trova la sua soluzione nell'art. 15 del Codice attualmente in vigore. 
Se la (o le) mano non è ancora stata giocata da nessuna delle due coppie interessate, il risultato è 
perfettamente valido e deve essere regolarmente  registrato sullo score. 
Questo, naturalmente, ha delle conseguenze sui risultati a venire, nonché su quelli dei board che 
avrebbero dovuto essere giocati al posto di quelli erronei. Per quanto riguarda questi ultimi, ci so-
no due possibilità: o l'Arbitro li annulla, causa il fatto che i tempi organizzativi non permettono che 
vengano giocati in seguito, oppure dispone che vengano giocati al termine del torneo. Se li annulla, 
il punteggio da assegnarsi alle due coppie coinvolte sarà pari al 40% per entrambe. 
Per quanto attiene, invece, i risultati a venire, ovvero quelli da registrarsi quando le due coppie 
colpevoli ritroveranno il board in esame, ebbene le coppie stesse segneranno, appunto, quanto 
precedentemente ottenuto, mentre la coppia avversaria del momento si vedrà contestualmente 
attribuire il 60%. Nella pratica di calcolo dei risultati, si procederà come segue, processo valido sia 
che il calcolo venga effettuato a mano, sia che, invece, si utilizzi un programma di calcolo: - si ma-
nipoleranno i numeri delle coppie nell'ambito dello score della mano incriminata, in modo da avere 
i numeri delle due coppie che hanno realmente giocato la mano in corrispondenza del risultato, ed 
i numeri delle due "innocenti" in corrispondenza di 60%/60%. 
 
Cordiali saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 
 


